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ORDEN DEL DÍA 

 
 
La Presidencia solicita a la señora Secretaria hacer el 
Primer llamado a lista. 
 
La Secretaria procede hacer el primer llamado a lista e 
informa que han respondido ocho (8) Honorables 
Concejales, por lo tanto no existe quórum decisorio. 
 
No habiendo el quórum decisorio, la Presidencia no 
habiendo quorum decisorio hacemos el segundo llamado a 
lista en 15 minutos. 
 
La señora Secretaria a si será Señora Presidenta. 
 
La Secretaria procede hacer el segundo llamado a lista 
e informa que han respondido quince (15) Honorables 
Concejales, por lo tanto existe quórum decisorio. 
 
Habiendo el quórum decisorio, la Presidencia solicita a 
la señora Secretaria proceder a dar lectura al Orden 
del día. 
 
La señora Secretaria procede a dar lectura al orden del 
día: 
 
 

 
ORDEN DEL DIA 

 
 
1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 
4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL 

ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
5.- CITACION AL DR. CRISTIAN RUEDA RODRIGUEZ, DIRECTOR 

DEL IMEBU DE BUCARAMANGA, INFORME DE GESTION AÑO 
2012. 

 
6.-  LECTURA DE COMUNICACIONES.  
 
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
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Bucaramanga, domingo 17 de Marzo de 2013   Hora: 6:00 
P.M. 
 
Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
 
Primer Vicepresidente H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
Segundo Vicepresidente H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
Secretaria General  NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
La Secretaria da lectura al Segundo punto del orden del 
día. 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
      
La Presidenta, pongo a consideración el orden del día 
lo aprueban los Honorables Concejales. 
 
La secretaria, ha sido aprobado el orden del día Señora 
Presidenta. 
 
La Presidenta, continuamos Señora Secretaria con la 
lectura del orden del día. 
 
La Secretaria, a si será Señora Presidenta, continuamos 
con el orden del día. 
 
       
3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 
 
La Secretaria solicita a los asistentes colocarse de 
pie para entonar las notas del himno de la ciudad de 
Bucaramanga. 
 
Señora Presidenta por favor continuamos Señora 
Secretaria. 
 
Señora Secretaria así será Señora Presidenta, 
continuamos con el orden del día. 
  
 
4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL 

ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
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Señora Presidenta se designa la plenaria de la presente 
plenaria al H.C. Raúl Oviedo Torra.  
 
La Presidenta solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del día. 
 
La Secretaria, así será Señora Presidenta. 
 
 
5.- CITACION AL DR. CRISTIAN RUEDA RODRIGUEZ, DIRECTOR 

DEL IMEBU DE BUCARAMANGA, INFORME DE GESTION AÑO 
2012. 

 
 
La Presidenta, quiero de manera especial saludar a 
todas las Honorables Concejalas, Concejales de esta 
importante corporación e igualmente a nuestro citado 
para esta noche como es el doctor Cristian Rueda 
Rodríguez, director del IMEBU, que nos presentara el 
informe de gestión correspondiente al último  
trimestres del año 2012, e igualmente un saludado muy 
especial a la policía nacional, al concejo visible y 
las personas que en este momento se encuentran a través 
de la web, también siguiendo esta sesión plenaria en 
esta noche, vamos entonces a darle la palabra al doctor 
Cristian Rueda Rodríguez, director del IMEBU, sobre ese 
informe de gestión correspondiente  a la vigencia 2012, 
doctor Cristian Rueda Rodríguez, tiene usted la 
palabra.   
 
 
INTERVECION DEL DR. CRISTIAN RUEDA RODRÍGUEZ, DIRECTOR 
DEL IMEBU. 
 
 
Gracias Señora Presidenta, gracias Señora Presidenta, 
un saludo muy especiales a todos los concejales que se 
encuentran presentes, a la Presidenta a la Doctora 
Sandra Lucia Pachón Moncada y a todos los que se 
encuentran hoy en el recinto. 
 
Bueno le voy a presentar el informe de gestión de la 
vigencia del 2012, el cual arroja los logros 
establecidos por el plan de desarrollo para que el 
instituto municipal de empleo y fomento empresarial de 
Bucaramanga (IMEBU). 
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El IMEBU en cumplimiento de su misión institucional y 
buscando a desarrollar acciones el impacto social 
siendo su gestión en el plan de desarrollo municipal, 
que se encuentra articulado con el plan nacional de 
desarrollo de ahí que nuestro propósito le apunta a la 
formalización laboral, empresarial, como respuesta al 
alto índice en informalidad existente en la ciudad. 
Para el presupuesto aprobado para la vigencia del 2012, 
fue de CINCO MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y CUATRO 
NOVECIENTOS SESENTA Y SIETE MIL PESOS ($ 
5.844.967.000), de los cuales se invirtieron en 
funcionamiento MIL CIENTO CINCUENTA Y SIETE MIL 
TRESCIENTOS VEINTICUATRO MIL ($1.157.324.000), de los 
cuales se ejecutaron UN MILLÓN MIL SESENTA Y SIETE 
MILLONES CIENTO TRES MIL PESOS ($1.067.103.000), para 
inversión hubo un valor de CUATRO MIL SEISCIENTOS 
OCHENTA Y SIETE MILLONES SEISCIENTOS CUARENTA Y TRES 
MIL PESOS ($4.687.643.000), de los cuales se ejecutaron 
CUATRO MIL DOSCIENTOS SESENTA Y CUATRO MILLONES 
SETECIENTOS VEINTE CUATRO MIL PESOS ($4.264.724.000), 
para un total de recursos ejecutados CINCO MIL 
TRESCIENTOS TREINTA Y UNO MILLONES OCHOCIENTOS VEINTE 
SIETE MIL PESOS($ 5.331.827.000). 
 
 
 

DESCRIPCION APROPIACION EJECUCION 

FUNCIONAMIENTO $ 1.157.324.000 $ 1.067.103.000 

INVERSION $ 4.687.643.000 $ 4.264.724.000 

TOTAL 
DELPRESUPUESTO 

$ 5.844.967.000 $ 5.331.827.000 

 
 
 
Dentro de los programas que tiene establecido el IMEBU, 
empezamos con que es la estrategia de gestión de 
emprendimiento que es? 
Es una estrategia para la generación empleo en 
Bucaramanga, diseñada por el ministerio de la 
protección social y desarrollada desde el 2007, por el 
instituto municipal de empleo y fomento empresarial de 
Bucaramanga - IMEBU, con el apoyo del sector educativo, 
productivo y otras entidades. 
Que busca esta estrategia o este programa causar en 
Bucaramanga. Es una estrategia para la creación del 
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empleo en Bucaramanga diseñada por el instituto 
municipal de empleo y para poder generar e nuevas 
unidades de apoyo productivo que sean sostenibles y que 
sean formalizadas y que puedan vincular en el sector 
productivo, comercio donde sea que se genere un impacto 
social en la parte de viabilidad en la ciudad. Como 
funciona: Con base en los conocimientos de los 
emprendedores de la ciudad, se apoya la creación de 
empresas en Bucaramanga, para el desarrollo de 
actividades productivas, con el objetivo de generar 
empleo.  
Empezamos con los conocimientos que lleva el empresario 
el que tiene la inquietud de generar una microempresa, 
creamos la empresa y la apoyamos económicamente para 
que sea productiva y lo palanqueamos con todo el 
proceso de asesorías y el apoyo financiero que maneja 
el instituto para esto, del tema de generación de 
empresas en Bucaramanga o microempresas. En el plan de 
acción de contamos con unos indicadores, unas metas del 
cuatrenio una meta proyectada, los logros alcanzados y 
como logramos estos logros, la  meta del cuatrenio era 
apoyar la creación de 155 nuevas unidades productivas e 
innovadoras, la meta proyectada para el 2012 eran 20, 
el logro obtenido fueron 17 microempresas, 17 unidades 
de productivas y palancadas y 24 asesoradas esas 24 
fueron personas que tuvieron la inquietud de averiguar 
cómo era el proceso de la generación de empresa y están 
en el proceso de la crean o no la crean, los estamos 
asesorando y direccionando para la generación de estos 
nuevos puestos de trabajo en las, en las unidades 
productivas, la meta del cuatrenio se establecido a 
partir de gestión histórica de IMEBU lo que determino 
la línea base para el plan de desarrollo 2012- 2015, 
este indicador fortalece los procesos de: por 
emprendimiento y el logro alcanzado en la sumatoria de 
las estrategias aplicadas que le apunta a las ideas de 
emprendimiento.  
Los emprendimientos que se generaron 15 fueron en el 
sector productivo, 6 de comercio y 20 de servicios, 
estos indicadores nos muestran el  adelanto que se ha 
hecho y la intención del IMEBU por brindarle un espacio 
a todos los microempresarios y a todas las personas que 
tengan alguna inquietud en la generación de empresas. 
Seguimos con el programa UPE que son las Unidades en 
Procesos Empresariales Sostenibles UPES, La unidad UPES 
es un programa del IMEBU que brinda asesoría 
profesional y empresarial a los microempresarios de 
Bucaramanga para lo cual cuenta con el Grupo de P 
rofesionales de apoyo y el servicio del consultorio 
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Empresarial, articulados con diferentes universidades 
de la ciudad y  sectores, del sector productivo. 
Como funciona: empezamos desde un diagnóstico y lo 
identificamos, hacemos la identificación de la 
necesidad de la empresa en que sector se encuentran 
débil o para poderle hacer el apalancamiento y poderlos 
apoyar en este, en esta área. 
Le hacemos la formulación de un plan de mejoramiento el 
cual el seguimiento es constante hasta que la 
microempresa o el negocio se encuentre ya en un nivel 
de donde se pueda manejar solo, hacemos la verificación 
y la entrega de resultados, las asesorías y el 
acompañamiento y estos es un proceso que va engranar y 
va de la mano cada uno de ellos para poderle brindar el 
apoyo a los microempresarios que requieren de las 
asesorías que brinda el instituto. 
Cuáles son los temas básicos que nos van a consultar 
para fortalecer las empresas: la organización 
administrativa, la publicidad e imagen corporativa, 
áreas contables y financieras, marketing, asesoría 
jurídica y negocios internacionales. 
En el plan de acción tenemos para la meta de cuatrenio, 
poder asesorar, diagnosticar y fortalecer a dos mil 
empresas, la meta proyectada para el 2012 eran 
doscientas y el logro que obtuvimos fue doscientas 
cincuenta diagnosticadas y asesoradas y doscientas 
fortalecidas y capacitadas en nuevas tecnologías en el 
tema de las TIC`S que han asistido muy frecuentemente a 
capacitarse en este sector de la empresa, la meta del 
cuatrenio se estableció igual que el anterior a partir 
de la gestión del IMEBU y todo su plan de desarrollo, 
hemos cumplido con la meta, la hemos sobrepasado lo 
cual logramos la eficiencia en cuanto a lo propuesto en 
el plan de acción. 
Vemos cuales fueron los sectores económicos que ya se 
han beneficiado de esas asesorías como el sector 
comercio que tiene su mayor porcentaje, el sector 
servicios, confesiones, calzado y marroquinería, 
alimentos, visuteria y artesanías entre otros programas 
que manejamos en el instituto. 
Seguimos con el tema de crédito o CONCREDITO su 
objetivo es propiciar el fortalecimiento empresarial 
para facilitar su liquidez, de tal manera que realicen 
su actividad productiva exitosamente, generando empleo 
y organizando sus negocios, para disminuir la tasa de 
desocupación y contribuir al progreso económico y 
social de la ciudad. 
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Los recursos que hemos colocado hasta el 2012, en cada 
uno de los operadores y vemos el valor de la cartera a 
31 de diciembre de 2012, CORFAS tiene en cartera DOS 
MIL CIENTO NOVENTA TRES MILLONES DE PESOS MTC 
($2.193,000,000), FUNDESAN tiene DOS MIL NOVENTA Y 
OCHHO MILLONES DE PESOS MTC ($2,098,000,000), COOFUTURO 
tiene DOS MIL CIENTO SETENTA MILLONES DE PESOS MTC 
($2,170,000,000), estos es los valores que están 
colocados en créditos a 31 de diciembre y los montos 
desembolsados vemos que están en DOS MIL CIENTO 
CINCUENTA Y UN MILLÓN DE PESOS MTC ($2,151,000,000) 
CORFAS, MIL NOVENCIENTOS TREINTA Y OCHO MILLONES DE 
PESOS MTC ($1,938,000,000) FUNDESNA, ($DOS MIL CIENTO 
VEINTI SIES MILLONES DE PESOS MTC 
($2,126,000,000)COOFUTURO, para un total de SEIS MIL 
DOSCIENTOS QUINCE MILLONES DE PESOS MTC 
($6,215,000,000) que se ha realizado en colocación de 
créditos. 
Para la mesa de cuatrenio tenemos establecido otorgar 
130 créditos al microempresarios al sector productivo 
que son aquellos créditos que van mas de DIEZ MILLONES 
DE PESOS MTC ($10.000.000), y que la gente lo requieren 
y van hasta cuarenta y treinta millones 
aproximadamente, entonces la meta es bajita por el alto 
valor de los créditos. 
Meta para el 2012 fueron 32, el logro fueron de 207, lo 
gramos establecer el porcentaje bastante alto debido a 
la bastante distintas de las personas, eso es un 
procesos de reingeneria del programa de microcréditos 
que unifican criterios para la colocación de créditos 
de bajo impacto, facilitando el acceso a ellos mismo la 
generación de líneas de créditos fuerte de 7, 14, y 
hasta 30 millones aproximadamente dependiendo de las 
necesidades del microempresario. 
Dentro de los créditos colocados al sector productivo 
para la meta del cuatrenio, son 6500 créditos, la meta 
proyectada para el 2012, son 1625 y los logros 
obtenidos en colocación de créditos fueron 1820 
créditos colocados en todos los empresarios de  
Bucaramanga que solicitaron este programa. 
En los sectores tenemos a  comercio con 863 créditos 
colocados, producción con 661, servicios con 575 y así 
sucesivamente tenemos calzado, confesiones, joyería 
prácticamente abarcamos todos los sectores de la ciudad 
de Bucaramanga que requieran de ella de programa de 
créditos PARA TODOS. 
Las comunas hemos beneficiado a todas las comunas y a 
los tres corregimientos de la ciudad, siendo la comuna 
15 la del centro la que demás e colocación ha tenido y 
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seguido de la comuna 13, y la que menos impacto a 
tenido los corregimientos esto así concejal que Carlos 
Moreno Hernández estamos ahí para que usted le diga a 
la comunidad que estamos prestando platica y se puedan 
acercar de verdad que sí. 
En el plan de acción para en el tema de créditos una de 
las propuestas era la generación de puestos formales 
porque la idea del instituto es que por cada crédito 
que nosotros coloquemos llevemos a la formalización a 
la microempresa y por consiguiente a los empleados que 
tiene esa microempresa, para la meta del cuatrenio     
eran cuatrocientos sesenta puestos de trabajo formal, 
la meta proyectada para el dos mil doce cuarenta el 
logro en puestos de trabajo formalizados fueron treinta 
y ocho y apoyados trescientos ochenta y cinco, estos 
apoyados son los que se han mantenido en el tiempo y 
les han dado la y han sido formalizados anteriormente. 
Ahí mostramos una gráfica en donde se evidencia la 
totalidad de empleos formalizados por cada uno de los 
operadores FUNDESAN, COOFUTURO y CORFAS  y donde 
podemos evidenciar que efectivamente el programa está 
cumpliendo las exigencias establecidas en la colocación 
de créditos y en la formación del empleo en 
Bucaramanga. 
Uno de los programas nuevos que tenemos en el instituto 
es el capital semilla, este programa tiene como 
objetivo apoyar emprendedores innovadores en el 
desarrollo de sus proyectos de negocios mediante el 
cofinanciamiento de actividades para la creación puesta 
en marcha y despegue de sus emprendimientos. 
En el proceso de capacitación en el tema de capital 
semilla se lograron capacitar  seiscientas cincuenta y 
cinco personas de las cuales con un cincuenta y nueve 
por ciento  acudieron mujeres y  el   restante fueron 
hombres.   
Dentro de nuestro plan de acción logramos establecer 
que para la meta de cuatrenio serían cuarenta y cinco 
unidades productivas en capital semilla, la meta 
proyectada para el dos mil doce eran cinco y el logro 
obtenido en el tema fueron diez y seis, este logro se 
dio gracias al convenio establecido con organizaciones 
solidarias el cual nos pudo dar unos recursos para 
poder apalancar esos procesos y poder darle más 
viabilidad y más ingresos y más cabida asociaciones y   
otras organizaciones del programa es con el tema de 
asociatividad. 
Asistimos a todas la comunas para la socialización de 
capital semilla en donde la gente que quisiera 
participar de beneficiarse de estos recursos que es un 
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dinero que no es reembolsable, pudiesen acceder al 
capital, de esas seiscientas cincuenta y cinco 
personas, logramos establecer diez y seis 
precoperativas las cuales se beneficiaron de un 
subsidio para la creación de la microempresa en los 
diferentes sectores apoyamos a personas con 
discapacidad, apoyamos, también a madres cabeza de 
hogar, la única que no entro en esta convocatoria 
fueron las personas desplazadas, nunca a pesar de la 
socialización que se les hizo nunca quisieron acceder 
al programa que es de capital semilla.  
El observatorio de empleo que es un programa que esta 
articulado con el ministerio de trabajo el programa de 
naciones unidad de PNUD, el departamento de la 
prosperidad social, el instituto municipal de empleo y 
fomento donde adelanta el monitoreo y seguimiento del 
comportamiento del mercado laboral de Bucaramanga, 
aparte de esto tenemos también unos aliados como son 
las universidades tenemos también el tema de ASPEN,  
prácticamente tenemos más de treinta aliados para poder 
fortalecer el programa del observatorio de empleo. 
La meta proyectada es mantener y fortalecer el 
observatorio es uno, lo logramos es el único que 
tenemos entonces logramos cumplir esta meta,  para este 
año tenemos la obligación de crear el observatorio 
socioeconómico, en donde ya estamos adelantados en el 
proceso para poder establecer unas dinámicas diferentes 
en el tema de la búsqueda de la información, en el tema 
de empleo de la ciudad. 
El número de centros de desarrollo productivo apoyados 
para cuatrenio son cuatro, la meta, la propuesta para 
el dos mil doce eran cuatro y el logro obtenido fueron 
cuatro, se apoyaron cuatro CDPS, calzado, confecciones, 
joyería y metalmecánica, alimentos perdón. 
El tema del apoyo a microempresarios en la 
participación de eventos feriales la meta del cuatrenio 
eran treinta, la meta del dos mil doce eran seis 
logramos poder apoyar a trece eventos que fueron 
microempresarios de la ciudad de Bucaramanga a mostrar 
sus productos y poderlos comercializar y poder traer 
más compradores y fortalecer cada uno de los sectores 
que acudieron a estas ferias.  
Programas como el corazón de la moda, la feria navideña 
en cuarta etapa, el tema de EXPOCHILDRENS  que se 
realizó, la feria de ACOPI, todos estos eventos fueron 
apoyados por el IMEBU y arrojaron un incremento en el 
tema de comercialización de los productos para los 
microempresarios. 
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Aparte de esto en el plan de acción tenemos un 
indicador que es el número de personas formadas y 
capacitadas en áreas laborales para el cuatrenio 
tenemos una meta de mil quinientas personas a capacitar 
y formalizarlas en la parte productiva para que 
incursionen en el sector laboral la meta proyectada 
para el dos mil doce eran doscientos cincuenta, el 
logro fueron doscientos sesenta y logramos capacitar en 
diferentes áreas y en artes u oficios a dos mil ochenta 
y tres personas cumpliendo así con la meta establecida 
en el plan de desarrollo.  
Hay vemos los trabajos en donde pudimos acudir y 
pudimos darle la capacitación y la formalización a cada 
una de las personas que estaban involucradas en la 
generación de empleo. 
Hay tenemos los indicadores establecidos los recursos 
que se proyectaron para cada uno de ellos y el 
porcentaje de ejecución que tienen cada uno de los 
diferentes programas que se presentan en el IMEBU.  
Esto es lo que venimos haciendo en el momento en el 
instituto de empleo en cuanto al plan de desarrollo y 
las metas propuestas que tenemos en nuestro plan de 
acción, no sé si me querrán preguntar algo o me querrán 
decir algo con respecto al informe de gestión.  
 
 
La Presidenta, después de haber escuchado la 
intervención del doctor Cristian Rueda, vamos entonces 
a darle paso a las intervenciones de los honorables 
concejales, tiene entonces la palabra la bancada del 
partido Conservador Colombiano doctora honorable 
concejal Carmen Lucia Agredo Acevedo. 
 
 
INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJALA CARMEN LUCIA 
AGREDO ACEVEDO DEL PARTIDO CONSERVADOR COLOMBIANO. 
 
 
Muy amable señora presidenta, buenas noches a la mesa 
directiva, al doctor Cristian Rueda, a todos los 
concejales, a nuestro periodista de cabecera a los 
periodista de RCN gustavito que siempre nos acompaña 
juicioso. 
 
Señora presidenta quiero reconocer el trabajo del IMEBU 
y especialmente del doctor Cristian Rueda, frente a un 
tema tan importante y tan sensible como es la 
generación de empleo y especialmente poner en 
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funcionamiento y  arrotar recursos del municipio de 
manera justa y equitativa. 
Tiene usted un plan de acción del dos mil doce que nos 
ha presentado en el día de hoy pero yo si quisiera 
conocer el plan de acción del dos mil trece, porque la 
norma ahora establece y el instituto anticorrupción que 
se debe tener en cuenta y que se debe montar en las 
páginas respectivas el plan de acción dos mil trece en 
el mes de enero ya aquí me recuerda el concejal 
Cristian Alberto Arguello Gómez, que en todas las 
entidades y en esto está fallando el municipio, todas 
las entidades del municipio menos el instituto de 
cultura deben montar en la página en enero el plan de 
acción del año siguiente, ósea el del dos mil trece y 
esa es una norma del estatuto anticorrupción, es bueno 
que lo revisen para que  si no lo han hecho están a 
tiempo de hacerlo. 
En correlación al presupuesto se habla de cinco mil 
ochocientos millones ($5.800.000.000), esto lógicamente 
sobrepasa este recurso porque ustedes con el capital 
semilla y con los convenios que hacen aumentan ese 
presupuesto, hay unas, aquí hablan de un tema bien 
interesante que siempre he estado muy pendiente que es 
el de los operadores de los recursos de los operadores 
y usted ya tiene CORFAS, FUNDESAN y COFUTURO, ustedes 
tenían otros operadores que prácticamente no hacían 
nada pero  que siempre ha sido muy equitativo en la 
distribución de esos recursos, si me gustaría conocer, 
porque aquí hablan de un monto que desembolsaron en la 
cartera, valor total cartera ¿como es la recuperación 
de esa cartera? ¿y cuanto se ha castigado en los dos 
últimos años? sería bueno conocer por operadores porque 
usted ha tenido operadores supremamente buenos y que 
han dado muy buenos resultados como CORFAS y COFUTURO, 
creo que  FUNDESAN también pero en periodo pasado hace 
unos seis meses nos presentó la información de los 
operadores que mayor recuperaba de la cartera CORFAS, 
yo quiero que usted nos informe porque aquí si viene, 
aquí se establece el valor total de cartera pero no sé 
cómo será la recuperación sería importante conocerlo. 
Con relación a los créditos por comunas si tengo, aquí 
varios concejales que van hablar de su tema no quiero 
profundizar  especialmente en los corregimientos. 
Con relación al total de empleos generados con los 
recursos que ponen los operadores bien interesante es, 
ustedes tienen que  difundirlos más porque esta es la 
misión del instituto generar empleo, poner plata a 
circular pero generar empleo y esto es muy importante 
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que ustedes ojala profundice más en el tema y lo hagan 
más dar conocer. 
Con relación a los recursos de capital semilla no 
entiendo porque no se hace o se pone en funcionamiento 
como los operadores, usted como lo hace con los 
operadores porque gestionamos unos recursos en el mes 
de agosto y creo que en el mes de diciembre para 
capital semilla, usted me había dicho, algo aquí dijo 
de las personas formadas de las diferentes áreas, pero 
yo quisiera conocer más sobre ese capital semilla como 
lo ponen a rotar, a que personas lo prestan, lo que me 
decía usted ahorita no sé si entendí mal que no es 
reembolsable porque hay si tiene que tener un buen 
criterio para  la selección  y no sé si estos recursos 
de capital semilla, ustedes le dieron apoyo a los 
vendedores ambulantes o que apoyo o que recursos del 
presupuesto del INDERBU, del instituto del IMEBU, se 
puso a rotar o se les apoyo a los vendedores 
ambulantes, es importante saber qué apoyo les dio el 
IMEBU porque el IMEBU es el instituto de empleo siento 
que los recursos se deben contratacar por el lado del 
IMEBU o fortalecerlo, porque con cinco mil millones 
para funcionamiento y para solucionarle a setecientos 
vendedores ambulantes ojala estando todos los colados 
no les alcance, pero pienso que deben fortalecerlos 
especialmente para apoyarlos a los vendedores 
ambulantes. 
Y hay un tema que presento aquí el partido liberal que 
fue la política pública de la universidad del pueblo no 
solamente esa política era buscar que a los jóvenes y a 
las personas que se graduaran en la universidad poder 
estudiar y garantizar el funcionamiento de la 
universidad del pueblo sino que se buscaba que por lo 
menos a través del instituto se les diera apoyo a esos 
egresados de la universidad del pueblo de para que haya 
un enlace en el municipio frente a ese tema, porque 
recuerdo que lado el partido liberal en su momento de 
la universidad del pueblo y se busca que el IMEBU 
apoyara eso jóvenes la generación de empleo porque 
salen en el rayo acción de ellos es lo mínimo, entonces 
el IMEBU debería entrar apoyarlos y usted no tiene hoy 
las preguntas y si le agradecería que me respondiera 
por escrito que me interesa ser un análisis con 
relación al capital semilla y al apoyo de las entidades 
que prestan los recursos como los operadores y lo mismo 
la universidad pueblo cuántos alumnos egresados se 
benefician con programas de la universidad del pueblo y 
hay algo importante en el, el apoyo que usted ha dado a 
los jóvenes y conozco varios jóvenes que participaron 
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en la feria de Bucaramanga el periodo pasado y en 
diciembre y precisamente el día de ayer me contaban 
algunos que me encontré porque los vi por ahí en unos 
almacenes que usted los había apoyado eso está bien y 
es importante porque han logrado sacar adelante empresa 
que iniciaron en un garaje y me hoy ya tienen almacén 
reconocidos en Bucaramanga continúa así pero le pidió 
el favor revise  muy bien los vendedores ambulantes en 
el apoyo de los vendedores ambulantes y revisar muy 
bien el capital semilla como usted está poniendo 
circular esta plata del capital semilla eso si quisiera 
mayor información y mejor me la diera por escrito eso 
era todo señora presidenta. 
 
La Presidenta, a usted honorable concejala, tiene la 
palabra la bancada del partido de la U, y su vocero es 
un el honorable concejal Cristian Niño Ruiz. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN NIÑO RUIZ 
DEL PARTIDO DE LA U. 
 
 
Presidenta un saludo para usted para el doctor Jhan 
Carlos Alvernia Vergel para el doctor Diego Fran Ariza 
Pérez, a mis compañeros del concejo doctor Cristián 
rueda y su equipo, Gustavito.   
 
Presidenta si yo pienso que afortunadamente la doctora 
Carmen Lucía Agredo Acevedo, se nos adelantó que bueno, 
quiere decir es que todos estamos en un mismo sentido 
eso está muy bien, Presidenta si yo pienso que en este 
momento en el Instituto municipal del empleo me imagino 
debe estar jugando un papel muy importante en todo lo 
que tiene que ver en solucionar una de las problemática 
más graves que tenía Bucaramanga hoy día, ya no vemos 
los vendedores ambulantes muy bien el Alcalde ha 
recibido todas las felicitaciones  eso lo hizo el mejor 
Alcalde y eso de verdad es de valientes pero el interés 
de la ciudad pero el interés de nosotros como 
concejales es saber si es parte de IMEBU que es el 
Instituto municipal de empleo ¿qué estrategia está 
aplicando el IMEBU para fortalecer a todos esos que 
eran vendedores ambulantes? se parte de ese capital 
semilla que ha podido dirigir a estas personas por lo 
que yo veo el informe doctor Cristian Rueda,  ha habido 
mucho apoyo el sector comercio no sé si ese sector 
comercio se haya fortalecido tanto con los vendedores 
ambulantes pues el informe no especifica qué tipo de 



 FOLIO 15  
comerciantes pero entre la sana manera de pensar nos 
imaginamos que sí ha habido apoyo para estos sectores, 
porque doctor Cristian Rueda nosotros solucionamos un 
problema pero igual manera nosotros tenemos que ser 
también parte de la solución a esta situación de los 
vendedores ambulantes algo que me causó curiosidad en 
el informe es que Bucaramanga siendo una ciudad 
zapateros de confeccionistas y de joyería artesanos muy 
pocos los que van al IMEBU a solicitar el apoyo para 
sus empresas y cuando uno ve un presupuesto de 5000 
millones de una manera tan atomizada pues pasa uno a 
pensar que realmente se ha podido avanzar en algo, 
realmente se está cumpliendo en una función para lo que 
fue creado el IMEBU porque ahí en la parte visiónal,  
él dice que aprovechar los dineros ociosos  de la 
ciudad yo pienso que, que una ciudad como Bucaramanga 
ya no tiene dineros ociosos  más cuando día, día por 
sus inversiones estamos necesitando poner más y más 
cuidado a estas inversiones, doctor Cristian rueda 
usted habla que cumplió con los tres CDPS ¿con que? 
¿inversión cual fue la inversión para esos tres CDPS? 
porque lo que habla uno por los industriales del 
calzado, no se la joyería, no se dé la confección de 
eso no hay absolutamente nada, me gustaría que me 
aclarara sino que desafortunadamente yo tengo que salir 
a las siete y le agradecería que me contestara por 
escrito, si porque eso CDP o centros de producción 
sería un gran apoyo para ciudad, sería un gran apoyo 
para la ciudad pero más o menos CDP del calzado vale 
más de la mitad del presupuesto de lo que usted está 
hablando ahí, o lo que usted tiene como presupuesto.    
 
 
Doctor Cristian Rueda se dice que se hizo un evento que 
el buen corazón de la moda algo así que hicieron acá, 
yo hago una pregunta ese evento que propósito tenía 
apoyar los cuatro fabricantes que no necesita del apoyo 
porque son suficientemente grandes o apoyar a los 
pequeños empresarios que quieren sobresalir, porque uno 
se pone a mirar a la doctora Silvana Alfonso ella por 
su calidad, pues yo pienso que, que es como estar 
lloviendo sobre mojado en una empresa como esa con 
tanta solidez y con tanta prestancia muy bien porque 
estuvo muy bonito eso, pero yo pienso que para llegarle 
a la ciudad en un proyecto como que usted realizaron en 
la feria yo pienso que se deberían propender que esos 
proyectos fueran un poco más masivos y tuvieran el eco, 
de poder saber que se está haciendo algo por un grupo 
de fabricantes pequeños Y que todos los proyectos y 
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todos los programas y sus programas que usted nos está 
haciendo entender que se está haciendo y que están 
haciendo yo pienso que deberíamos nosotros en este 
momento en Bucaramanga poder respirar y se y decir que 
al por fin ahí una institución, como el Instituto 
municipal de empleo que propende por la superación de 
estos pequeños fabricantes y entonces el corazón de la 
moda en esos cuatro con todo el respeto que usted se 
merece pero me parece que es algo demasiado e 
inoficioso partiendo que ninguno de ellos necesitan 
esos tipos de eventos cuando necesitamos son tus más 
eventos masivos donde la gente vea que puedan mostrar 
su producto, con la dificultad que hoy en día presentan 
mostrar un producto, hubiera sido una bonita 
oportunidad pero bueno hay vimos, lo que vimos muy 
bonito, muy bien hecho de una manera u otra, yo pienso 
que debemos pensar como en esos pequeños 
microempresarios que necesitan que alguien vea lo que 
ellos hacen doctor Cristian Rueda a Bucaramanga han 
ingresado todos los almacenes de cadena habidos y por 
haber y falta por ingresar unos pocos, como  es 
FALABELLA que ahorita arranca en mayo, de parte del 
instituto municipal de empleo a, usted ha tenido algún 
contacto, con estas empresas pensando como en una 
manera de corresponder a la ciudad porque doctor 
Cristian Rueda porque ellos se están llevando todo la 
plata de Bucaramanga y lo único que están dejando es 
unos empleados mal pagos, hay algún proyecto que se 
tenía en alguna oportunidad que se tuvo con el éxito 
que tampoco nunca se cumplió que ellos puedan mirar a 
nuestros pequeños empresarios, que ellos puedan mirar a 
nuestros pequeños industriales, para poder desarrollar 
con ellos un apoyo institucional dada la cobertura y la 
envergadura de este tipo de empresas, le hago la 
pregunta usted ha podido tener un encuentro con ellos o 
sencillamente no sé, no se llevado acabo porque le digo 
doctor porque Bucaramanga es una ciudad en este 
momento, yo no puedo decir que por los vendedores 
ambulantes no, no pero el comercio como tal en este 
momento está pasando por una situación de las más 
delicadas que pueden haber se llega a pensar que los 
vendedores ambulantes eran los le daban vida al en  
comercio pero como lo decíamos anteriormente en otra, 
una sesión que fui al instituto de cultura a dónde van 
los bumangueses a tener un rato de esparcimiento van a 
los centros comerciales, ya en este momento aquel 
pequeño comerciante que tenía su almacén en las afueras 
en el centro o arriba en cabecera esos comerciantes hoy 
día si no se pueden entrar a un centro comercial fuerte 
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están mandados a recoger entonces la función misional 
del Instituto municipal de empleo que debe ser como un 
protector a todo estos pequeños y medianos empresarios 
que son los que día a día viven ahogados en medio de 
sus de esperanza,  en medios de sus costos, en medio de 
sus recibos,  en medio de cómo no tiene que producir 
una cantidad mínima para su sustento se han tenido un 
eco en el Instituto municipal de empleo para que esos 
comerciantes pueden tener una voz como la suya que pesa  
aquí en Bucaramanga allá ante estas entidades o no se 
ha hecho absolutamente nada porque lo digo doctor 
Cristian rueda porque en este momento nosotros de una 
manera u otra yo pienso que en el caso mío estoy 
vinculado con algún sector de la industria y nosotros 
vemos como  Bucaramanga en este momento se está 
ahogando, se está ahogando porque no tiene la forma de 
poderse desembotellar y poder hacer que sus empresas 
sean productivas entonces doctor Cristian rueda para 
hablar nosotros de empleo y de industria es con usted, 
entonces a yo sencillamente le pido a favor de que me 
pueda contestar que es por escrito como sea,  si pero 
esta problemática que nosotros estamos viviendo en 
Bucaramanga es una problemática que sí puede tener 
solución y se puede tener alternativa que los gremios, 
ahí asociaciones de los diferentes sectores que yo 
estoy seguro que usted busca y con mucho gusto le daría 
luces a usted, porque no es el hecho de tomar un 
presupuesto de 5000 millones y aplicarlo sino que ese 
presupuesto tenga una repercusión y que tenga un eco, 
en el desarrollo de la ciudad y que nosotros ojalá no 
fuera 5000 sino 10.000 o 15.000 o 20.000 millones pero 
que Bucaramanga pudiera darle una mano a sus pequeños y 
medianos empresarios, darles una dirección buscar que 
se cree los  famosos Closter que se hablaba en el 
gobierno del doctor Fernando Vargas, buscar que se 
creen esas asociaciones, esas cooperativas que nos 
podrían dar una luz en medio de la crisis que está 
viviendo la industria en este momento, doctor Cristian 
Rueda solamente le digo que a mi manera de ver y con 
todo respeto pero yo pienso que si no se ha hecho estas 
acciones pues no podemos nadar de para atrás y pensar 
que podemos cambiar el pasado, pero si podemos 
proyectar nuestra pequeña y mediana industria hacia un 
futuro un poco más cierto dado que usted es el director 
de Instituto de cultura, yo pienso que sí sería muy 
importante que usted llevara esa bandera y que 
Bucaramanga pudiera tener en el Instituto municipal de 
empleo ese como digo yo, ese David que está luchando 
porque sus productos sean reconocidos, porque muchas de 
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estas pequeñas y medianas empresas doctor Cristian 
Rueda vendían sus productos con los vendedores 
ambulantes, muchas de esas pequeñas y medianas empresas 
hoy en día no tiene en donde vender sus productos, por 
eso lo animo a que le pongamos cuidado ese tema porque 
nosotros tal vez en este momento no alcanzamos a darnos 
cuenta de la crisis que está generando todo el sistema 
que se logró conquistar de los vendedores ambulantes 
sacarlos de las calles, pero está en cuestión de 2 o 3 
meses podemos empezar a ver unos efectos muy 
negativos.   
 
 
Lo otro doctor Cristian Rueda, no sé si usted tenga 
algo que ver pero la gente,   los vendedores ambulantes 
que han sido ubicados en los centros comerciales ellos 
muchas veces no tienen cómo armar su localito con una 
estantería mínima, yo pienso que sería muy bueno que 
usted que es el director del empleo en Bucaramanga  
pudiera entrar a esos centros comerciales de una manera 
u otra, facilitarle a ellos para que ellos puedan 
constituirse como comerciantes, pero no como 
comerciantes con un capital de dos o tres millones y  
endeudados en cuatro o cinco que les vale las vitrinas 
sería muy bueno que el acompañamiento que nosotros le 
hacemos en este momento a esos vendedores, que ya no 
son vendedores sino que los queremos mirar como 
microempresarios sería muy bueno, sería muy interesante 
que usted pudiera ir a estos centro comerciales y 
pudiera a personarse, con el señor Alcalde, no importa 
que de una manera se tenga hacer una edición pero si 
sería muy interesante que estos vendedores ambulantes 
tuvieran eco y no tuviera en su mente cada momento la 
manera de poder echar para atrás pues doctor Cristian 
Rueda, yo pienso que el informe está muy bien, pero yo 
creo que la ciudad está esperando ese informe de los 
vendedores ambulantes que estamos haciendo nosotros 
realmente no sabemos, a mi solamente me han llegado que  
van a tomar el local y el local no se puede y el local 
está embargado y una serie de cosas que ellos tampoco 
sabían ósea que los sacamos  de Guatemala y los metimos 
en guate peor, entonces es muy interesante doctor  
Cristian Rueda, que no sé si sea usted la persona 
indicada pero alguien tiene que apersonarse y darle la 
manos a los vendedores ambulantes para que ellos salgan 
de su condición un tanto de miserablesa como han estado 
sometidos ese tiempo que sabemos muchos de ellos no han 
tenido muchas veces y llevar el  sustento a sus hijos, 
hay unos que han podido superar esa situación pero 
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lograr mayoría no sería muy bueno su acompañamiento, 
sería un acompañamiento más real para ellos menos 
ficticio para la ciudad entonces Doctor Cristian Rueda, 
con todo el respecto, esa era mi intervención animarlo 
que las cosas no se queden en el mero discurso  
quisimos esto, e hicimos esto, y afuera la pobreza 
aumenta presidenta muchas gracias.   
 
 
La Presidenta, a usted  honorable concejal,  tiene la 
palabra el partido verde, el honorable Concejal  
Christian Alberto Arguello Gómez. 
 
 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ALBERTO 
ARGUELLO GÓMEZ DEL PARTIDO VERDE. 
 
 
Gracias doctora Sandra Lucía Pachón  Moncada un saludo 
para usted y a la mesa directiva, y a mis compañeros, a 
las personas presentes.   
 
Pues yo quiero sumarme a las palabras del doctor 
Cristian Niño Ruiz, porque si hay algo que es 
preocupante, doctor Cristian porque lo estamos viendo y 
lo va notar en mi intervención por eso lo hago una 
anotación del mismo como una compañía como fliper unas 
empresas de confecciones de aquí nuestras, de tierra 
esta de Bucaramanga pues cerró sus puertas hace unos 
meses atrás y es preocupante ver como mucha pequeña 
industria donde hay 50, 60 empleados están empezando a 
cerrar sus puertas, le están pagando porque no tiene 
otra manera de hacerlo a los empleados con las máquinas 
con las cuales elaboraban, está montando mucho pequeño 
talleres en las diferentes casa o viviendas donde esas 
personas habitan y la industria formal como tal está 
perdiendo su capacidad de competir, cada vez somos 
menos competitivos nosotros no vamos a tener como 
competir absolutamente con nada, si ahora si éramos 
pequeños ahora cada vez somos más pequeños, cuando me 
enteré de esta noticia que había cerrado esa empresa 
que es de un amigo y de su familia y empieza uno 
revisar el comportamiento de la ciudad y es altamente 
preocupante quien no tiene empresa no lo siente o quien 
está en ese sector no se da cuenta, porque hoy para el 
consumidor, para nosotros que somos consumidores 
llegaron muchas ofertas y llegaron muchas empresas que 
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nos dan la posibilidad de adquirir productos a muy  
buenos precios, lo que no los damos cuenta es que en 
ese beneficio que tiene uno como consumidor, la empresa 
bumangueses, santandereana está entrando en un 
deterioro profundo en mi forma de ver doctor Cristian 
Rueda,  creo que es algo preocupante, no ha entrado 
FALABELLA, FALABELLA entra en unos pocos meses pero 
entró la polar, ya a Carrefour se vendió ahora se llama 
jumbo en los próximos días jumbo también es chileno y 
vienen grandes industrias, yo lo digo porque tengo un 
primo en el área de confecciones y tienes almacén y 
tiene tres almacenes en la ciudad de Bucaramanga y  ya 
está pensando en cerrar el primero, porque las ventas 
del mes de diciembre es lo que le permite a un 
empresario sobrevivir durante los otros 11 meses del 
año que decayeron en un 40% y se empieza a analizar 
porque simplemente es porque llegan la globalización 
por fin llegó la globalización a Bucaramanga que no 
teníamos en conocimiento ni idea que significaba y el 
golpe para el empresario de acá está haciendo muy 
fuerte como compiten con una empresa como esta que 
vienen con unos precios realmente para el consumidor 
muy beneficioso pero no le permiten a nuestra industria 
competir eso es altamente preocupante y lo más 
interesante doctor Cristian Rueda es en varias áreas 
aparentemente éramos  fuertes confecciones, reflexionen 
está golpeado yo no sé el doctor Henry Gamboa que opine 
pero lo que tengo entendido el sector del calzado, está 
haciendo muy golpeado pero ahí sectores que nosotros 
podemos dotar y esa es la propuesta que yo le hago 
doctor Cristian Rueda e invito a esto, porque ahí 
sectores a los cuales la globalización no llega 
atropellarnos y es el sector de alimentos, Bucaramanga 
es una ciudad donde el sector de alimentos es muy 
fuerte aquí puede llegar un McDonald y no pasa nada 
seguimos  funcionando de la misma manera se vuelve 
novedad durante un tiempo y después se normaliza el 
comportamiento de eso pero no ha acabado con la 
industria nuestra, en el año pasado se hizo un 
ejercicio muy interesante me gustó mucho que fue el 
ejercicio durante la feria Bucaramanga no recuerdo el 
nombre EXPO algo que se hizo en el parque San Pío qué 
fue lo que promovió nuestra primera dama cuando 
aglutinaron todos los restaurantes y los llevaron al 
parque no recuerdo el nombre de esa actividad algo así 
sabor social que fue espectacular, tan espectacular fue 
que yo hablé con el dueño del restaurante toscana y le 
digo cómo y él dice hermano he vendido 500 platos y 500 
patos antier y eso terminó siendo un éxito total para 
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todos, la pregunta ese evento lo pudimos evaluar ese 
evento pudimos realmente saber que paso como fue el 
crecimiento y con esa experiencia y de base doctor 
Cristian rueda, yo lo invito a lo que nosotros pensemos 
que periódicamente podamos generar estos espacios para 
que nuevas empresas, o nuevos sectores del 
emprendimiento, es una diferencia muy grande entre la 
empresa y el emprendimiento, creo que estos aportes son 
para los emprendedores no para las empresas, estoy bien 
ser un emprendedor esta arrancado su proceso mirando 
haber como se mueve y una empresa donde ya está y tiene 
cierto grado de experiencia y la vamos fortalecer pero 
podríamos buscar algunas posibilidades para que la 
economía de nosotros empezara un giro y si se asustara 
a la potencialidad  que nosotros tenemos, yo hoy no me 
atrevería a poner un almacén de ropa, no me atrevería a 
montar un almacén de calzado, no  me atrevería,  me 
tocaría que  competir con unos niveles muy altos y un 
capital muy grande para hacerme sostenible durante el 
tiempo y los capitales de nosotros aquí somos pequeños 
y somos pequeños empresarios pero ahí sectores que sí 
nos permiten a nosotros crecer y uno de esos sectores 
es el de alimentos no solamente la producción de 
alimentos para que la gente lo consuma en el lugar que 
los produce, si no la producción de alimentos 
congelados, enlatados , que nosotros podamos empezar a 
mirar esa posibilidad de diversificación de la 
industria nuestra bumanguesa, porque lo que se viene 
doctor Cristian Rueda es aterrador yo les puedo 
asegurar en menos de un año o año y medio en 
Bucaramanga va haber más desempleo porque una empresa 
como esta, traen y generan 100 y 150 empleos doctor 
Raúl pero se acaban 10, 15 fábricas donde habían 50, 60 
personas laborando y si usted hace las cuentas es muy 
simple y los casos ya están aquí, cuando hablaban el 
doctor Cristian Niño Ruiz en los temas de los CDPS de 
los centros de desarrollo productivo que tuve la 
oportunidad de conocerlos, yo no sé si a esa, esas 
iniciativas que es muy importante como los CDPS se le 
ha hecho inversión en el último CDPS que yo conocí en 
época de campaña que fui a visitarlo que fue el C.D.P. 
de confecciones y la máquina más nueva, yo creo con que  
es un asumo del año 50 era una cosa completamente 
obsoleta que la competitividad que le pueda dar o el 
apoyo  que le puede dar a que va sobreviviendo en el 
sector de confecciones es muy poco no sé si será hecha 
inversión, yo le hago esa pregunta para saber si ahí 
nosotros estamos realmente fortaleciendo un poco, mi 
invitación doctor Cristian Rueda a que nosotros miremos 
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y recalcó esto miremos los sectores de la economía en 
los cuales hoy podemos ser competitivos, que esta feria 
que se hizo hace un tiempo atrás pensemos en hacerla de 
manera secuencial cada mes, cada mes y medio, cada dos 
meses y hagamos un análisis así como usted lo 
presentaba en el informe anterior que hablaba del 
observatorio, pues nosotros podamos hacer un 
observatorio sobre el comportamiento de estos tipos de 
economía para saber si podemos ir supliendo por los 
menos compensando las pérdidas de empleos que va hacer 
muy numeroso y que nosotros nos hemos caracterizado en 
Bucaramanga porque el empleo perdone el desempleo es 
bajo y el subempleo se va dispara doctor Cristian 
Rueda, ya estamos con el nivel del 20% de subempleo y 
con una tendencia al desempleo esta manera el subempleo 
va tener un disparo muy alto y se va a ver afectada 
nuestra economía, como seleccionamos las ideas de 
negocios, como lo estamos apoyando, como lo estamos 
evaluando, de qué manera nos estamos fortaleciendo y 
hoy qué más que nunca retomando las palabras de una 
persona que aprecio mucho y que lo considero mi amigo y 
siempre está cerca el doctor Rafael Ardila Duarte, 
cuando le preguntó a él, el tema empresarial, el me 
dice algo que siempre que me gusta mucho y me dice dos 
quebrados dan un entero, siempre que conversamos me 
dice Cristian dos quebrados dan un entero, y lo que 
quiere decir que estamos en épocas de alianzas, estamos 
en épocas de reestructuración, estamos en época de 
pensar de qué manera podemos proteger al pequeño 
microempresario bumangués, Santandereanos, al final y  
al cabo todos está relacionado, es el momento para 
empezar a pensar, para sentarse con los gremios, para 
sentarse con las diferentes instituciones que 
representan la economía nuestra, con las universidades, 
con todo el mundo, a pensar de qué manera nosotros 
podemos contrarrestar que va ser bien difícil la 
globalización que llego la ciudad de Bucaramanga no 
podemos parar la globalización eso es imposible, eso es 
imposible nosotros no tenemos esa facultad pero la 
tendencia a que los dueños del mercado sean uno por 
rama es muy alta y empieza a sentirse y si nosotros 
rápidamente no damos el giro vamos a tener graves 
problemas en la ciudad de Bucaramanga eso requiere como 
lo decía mi compañero Cristian Niño Ruiz, una gran 
intervención más allá de recursos de manera inicial del 
interés de sentarse a pensar y mirar que manera podemos 
dar giros importantes para que la economía nuestra 
llegue sobrevivir en estos momento de cambio  que son a 
nivel mundial pero no habían llegado, hasta ahora 
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llegaron a Bucaramanga y por eso no están dotando 
gracias Presidenta.   
 
 
La Presidenta, a usted honorable Concejal tiene la 
palabra el partido ASI, el honorable concejal Jhon 
Jairo claro Arévalo.   
 
 
INTERVENCIO DEL HONORABLE CONCEJAL JHON JAIRO CLARO  
ARÉVALO DEL PARTIDO ASI.  
 
 
Gracias señora presidenta, hola doctor Cristian 
honorables concejales bueno.   
 
Yo quiero ser referencia algo de diferencia de algunas 
cifras me parece preocupante, es importante el apoyo 
que se le están dando a la creación de empresas y a la 
generación de empleo pero hay unos estudios muy serios 
de monitor global de emprendimiento, usted lo debe 
conocer acera, que no solo vasta en crear empresa y 
generar empleo a partir de ellas mismas si no que puede 
pasar con ella en un lapso de diez años, unos estudios 
muy serios y unas estadísticas a nivel mundial hablan 
de que sólo el 4% de estas las empresas no podrán 
superarlo en diez años, yo no sé la curva que usted 
tiene, bueno en el periodo anterior y este año 2012 y 
lo que va corrido del 2013, como va esa curva de apoyo 
de las empresas donde usted han invertido o se le ha 
portado un unos micro créditos, que son créditos 
recuperables o recuperables, ese orden de ideas en 
Bucaramanga se han creado más de 10000 empresas y sería 
importante en tener en cuenta eso para apuntar con 
certeza si estamos ahogando en el desierto o que pueden 
que esos capitales o son apoyos estén direccionados a 
diferentes eventos distintos del orden comercial 
empresarial, este estudio dice que en Bucaramanga 
acerca del 46% de las empresas constituidas son del 
sector comercial de las cuales el 81 se dedica al 
comercio minoristas sabemos que en Bucaramanga durante 
muchos años no es una ciudad de grandes industrias, de 
grandes empresas somos una ciudad pequeña de bares, de 
discotecas, etc, loncherías, somos una ciudad de 
tienda, por ende comercio minorista es en 
particularidad uno de las  más vulnerables, este mismo 
estudio establece que el 32% le tiene miedo al fracaso 
y no sé si ustedes han tenido capacitación para este 
tipo de empresarios hacer como que no sean vulnerables 
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al fracaso, pues lo comentaba a usted honorables 
concejales acerca de la economía del libre mercado, 
nuevos empresarios e convenios bilaterales el TLC, con 
diferentes países hace que allá un temor al fracaso, no 
obstante el sector calzado, el sector digamos el de 
vestuario e han sido vulnerables de estos tratados , es 
entendibles porque si no hay estudios es una política 
muy clara nacional frente a las economías fuertes 
locales difícilmente nuestras empresas lo habrán saber 
cuándo antes por el asunto del temor al fracaso, dice 
el 51.8% de los vendedores del área metropolitana no 
han cursado estudios de educación y ese 71.9% dice que 
entiende los conocimientos y la sabiduría necesaria 
para hacer marchar su empresas, eso no indica que una 
gran parte de los bumangueses y el área metropolitana 
tiene digamos el empuje, el indicio como se dice aquí 
para echar adelante su empresa, pero pare eso se 
requiere, algo que hemos dicho la plática, el 
billetico, este mismo estudio monitor global del 
emprendimiento dice que el 50% de las empresarios 
cierran los negocios o lo hacen por problemas 
financieros y solo el 21% lo hace por baja rentabilidad 
del negocio, Yo que quiero decir con esto,  como está 
el tema de la reubicación de los vendedores ambulantes 
del centro digamos una zonas de ciudadela, de cabecera 
y de la parte más algida, la sociedad por el tema del 
espacio público, si el 50% de los empresarios cierren 
sus negocios siente por problemas financieros y es el 
objetivo por baja rentabilidad formar por mayoría, que 
se le está apuntando a la gente que está ubicada en 
sanbasar o FEGALI estos vendedores ambulantes que 
fueron reubicados en esas zonas que anteriormente lo 
dije centro, ciudadela, cabecera y etc, a mi me parce 
doctor Cristian Rueda que es importante tener en cuenta  
estas cifras, estos números, estas estadísticas, yo 
quiero preguntarle algo doctor Cristian Rueda, aquí en 
el plan de acción donde usted dice indicador número de 
puestos de trabajo apoyados, mete en el cuatrienio 460, 
meta proyectada, silencio, silencio, silencio, meta 
proyectada 40 logro del 2012, 385 puestos de trabajos 
apoyados, pero ojo dice apoyamos puestos de trabajo 
formal 460 en el cuatrenio, los puestos de trabajo 
formal apoyados 385, pero en la justificación, yo 
prefiero que usted me aclare esto, cabe resaltar que el 
indicador hace referencia al apoyo y no a la creación 
de nuevos puestos de trabajos, ósea que ese apoyo 
significa que le dan consejos y les dices muchachos van 
bien, pero no hay trabajo eso yo no entiendo aquí, esta 
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reacción del informe del 2012, gracias Señora 
Presidenta. 
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable concejal Cristian Niño Ruiz, tres 
minutos. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN NIÑO RUIZ, 
DEL PARTIDO DE LA U. 
 
 
Presidenta para solicitarle permiso para atender un 
asunto Importante. 
 
 
La Presidenta, con mucho gusto tiene concedido el 
permiso honorable concejal, tiene la palabra la bancada 
del partido AICO, el honorable concejal Raúl Oviedo 
Torra. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO TORRA 
DEL PARTIDO AICO. 
 
 
Gracias Presidenta, saludar a la mesa directiva, 
saludar a Cristian Rueda Rodríguez, saludar a los 
honorables concejales y concejalas de Bucaramanga. 
 
Mire yo tuve la oportunidad de ver un debate en el 
congreso de la república, donde uno es preocupante, 
pensar que aquí se piensa en la pobreza pero la banca 
colombiana, no está pensando en la pobreza porque eso 
se trata de eso, esto del capital semilla de aquellas 
comerciantes o aquellos pequeños industriales o 
aquellas personas que están haciendo  empresa en 
Colombia, en Bucaramanga, más que todo que ese tema que 
a nosotros nos apaña , hoy la banca como Davivienda, 
como el banco de Colombia, cero pesos el que tenga 
menos de un millón en el mes de intereses y está 
cursando hoy en el congreso de la republica una ley 
para que no siga atropellando los intereses de la gente 
menos favorecida en Colombia, entonces si yo quiero 
decirles que aquí se piensa desarrollar industrias, 
ayudar a los pequeños y medianos comerciantes como les 
podemos ayudar cuando  por ejemplo ni la banca se puso 
la mano en el corazón, cela ha puesto cuando el Estado 
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colombiano vino siempre ayudar a la banca luego el año 
pasado la banca 27.5 billones de ganancias entonces yo 
pregunto como nosotros seguimos apuntándole a todo 
tiene que ver, mire con el capital semilla siempre 
teniendo al estado a mirar que se hacen con aquellos 
pequeños y medianos industriales, con aquellos pequeños 
y medianos comerciantes entonces si es importante que 
nosotros tengamos en cuenta yo quiero hacerle una 
pregunta doctor Cristian Rueda, como va lo de las 
empresas del capital semilla, con la plata el año 
pasado, yo tengo entendido que ha pasado con esas 
personas que obtuvieron la posibilidad de hacer uso de 
ese capital, semilla que si es reembolsable y que va 
pasar con ese capital porque hay uno que si es 
reembolsable, porque si hay uno que no es reembolsable, 
que creo que es el que va para los vendedores 
ambulantes o yo quisiera o el apoyo que se le va dar 
aquellos vendedores que estaban ocupando el espacio 
público y que de un manera u otra es un capital de 1 
millón de pesos pero vea yo vuelvo y toco el tema que 
me parece importante Bucaramanga, es una ciudad de 
producción de calzado, y Henry Gamboa, aquí el doctor 
Henry Gamboa no me lo deja mentir y cuando la gran 
mayoría de Bumangueses viven del calzado entonces como 
se veo le ha venido ayudando a este tipo de personas, 
yo hablaba anteriormente de las guarnecedoras, de los 
que viven en guarnecer el calzado, aquellas personas de 
una manera u otra se les puede abonar un capital 
semilla para que compren su máquina para que miren y 
trabajen y laboren desde sus casas de ellos y que lo 
pueden hacer la señora desde su vivienda para que 
puedan cuidar también a sus hijos y estar pendientes de 
las tareas de ellos y puedan producir una tarea para 
los diferentes talleres, yo pienso que el presupuesto 
que ustedes manejan es de cinco mil ochocientos 
cuarenta y cinco millones de pesos que no dé hasta 
donde, pero yo pienso que ahí tiene que subir mucho más 
y que es preocupante algo que toco aquí la honorable 
concejal Carmen Lucía Agredo Acevedo, que es la 
recuperación de la cartera, esta recuperación de 
cartera como es el tema, como va, que, que las personas 
que manejan, que le manejan la plata porque aquí los 
desembolsos que hace el IMEBU, se hacen a través de 
empresas que tienen que tener la persona que va ser el 
préstamo, tiene que tener unas condiciones como 
cualquier banco para poderles prestar o soltar estos 
dineros, entonces yo sí quiero preguntar y preguntar 
sobre el tema de qué pasa con la recuperación de esta 
cartera cómo va la recuperación o generalmente o ya no 
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se puede hacer nada con esta cartera y tenemos 
únicamente que empezar a mirar, que cual es el tema 
aquí hay una cuestión que se habla de, de los 
microempresarios atendidos por el sector económico, se 
habla de las confecciones, del calzado y marroquinería, 
del comercio es el mas alto 145, pero lo que decía acá 
cual comercio, ya que debería discriminar el comercio, 
porque aquí habla, de lo industrial pero también no 
pueden estar en las confecciones industriales no puede 
estar lo de las confecciones lo del calzado en la parte 
Industrial, yo pienso porque son pequeñas y medianas 
industrias, entonces debería ser precisión sobre esto, 
las personas mire ahoritica se habla de todo y se 
hablan de las grandes enpolis que están entrando, 
entrado disfrazados así como era DMG, DMG las grandes 
empresas que vienen manejando acá que tiene quebrando 
los pequeños y medianos industriales y DMG que se 
hablaba que era una pirámide, o se habla que era una 
pirámide, que es una pirámide y hoy los grandes 
inversionistas de estos temas están detenidos en las 
cárceles del país o en cárceles extranjeras pero 
decirles a ustedes que todos aquellos que entran a 
comercializar estos productos hace que por ejemplo lo 
que es las confecciones y el calzado en Bucaramanga 
estén deteriorados, tengo muchísimos amigos que hacen 
parte de aquellas de las personas que han venido 
comercializando productos para la zapatería y hoy en 
día les ha tocado cambiar de esta situación de estar 
vendiendo productos para zapatería, por qué ya no da, 
porque no dan porque hay gente, o hay gente lavando 
dólares o lavando plata y mirando como entra al país 
cualquier cantidad de mercancía y mirando por debajo 
del costo, entonces decirle a todos estas personas que 
ya se vienen retirando de la comercialización de 
productos del calzado, de productos de la confecciones 
es porque el lavado de dólares y activos en Bucaramanga 
se volvió un vividero para muchas de las personas que 
viven de eso y Bucaramanga esa una de las ciudades que 
más produce calzados en el país, entonces si es 
importante que nosotros miremos, como se le puede 
llegar, aquellas personas que de una manera u otra 
manera necesitan este capital que a través del IMEBU  
pueden ser uso y que de todas maneras es importante de 
lo miremos y yo pienso con la sensibilidad hoy con la 
capacidad con lo que tiene hoy la administración del 
doctor Luis Francisco Bohórquez estamos en condiciones 
de poderle servir a la comunidad, de poderle servirle a 
esos pequeños y medianos industriales y aquellas 
personas que hacían uso del espacio público y que hoy, 
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por hoy tenemos que decir que es una política bandera 
de la administración municipal de Luis Francisco 
Bohórquez y que hoy ojalá que nosotros le podamos 
ayudar a este tipo de personas y que nos podamos 
sensibilizar para que de esa manera tengan la 
posibilidad de establecer su negocios, pero que tenga 
la posibilidad de tener una rentabilidad, porque yo sí 
quiero y me vuelvo y refiero a todo el tema que tiene 
ver con la banca porque la banca, hoy por hoy ojalá el 
Congreso de la República así como lo está haciendo 
desde la comisión tercera puedan establecer que esos 
intereses que aquellos manejos que le cobran a todas 
las personas que tienen una pequeña cuenta de ahorros 
no se lo hagan y no lo sigan haciendo porque vienen 
implementando políticas nocivas en contravía del 
desarrollo de aquellas personas de alguna manera u 
otra, quiere salir de la pobreza lamentablemente tiene 
las ideas pero no tiene el capital para poder subsistir 
y ya que si se da por ahorrar en algún banco pues 
lamentablemente en lugar producir le quitan el manejo 
de la tarjeta o si lo utilizan cajero le quitan por 
cada vez que lo utilicen $6500, entonces decirle a 
usted doctor Cristian Rueda que miremos, que manejemos, 
que ósea como sea manejar y como se está manejando y 
como se invirtió y como se hizo el capital semilla que 
es importante, que nosotros miremos ese tema porque es 
un tema Es un tema supremamente importante para los 
bumangueses que a travez del IMEBU, lo podemos 
implementar se puede hacer y se puede llegar para que 
le llegue realmente aquellos personas que lo necesitan 
que de una manera u otra son muchísimos pequeños 
industriales que tiene Bucaramanga para un para hacer 
uso eso, entonces muchísimas gracias señora 
presidenta.  
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable concejal Carlos Moreno Hernández 
del partido AFROVIDES.   
 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS MORENO 
HERNÁNDEZ DEL PARTIDO AFROVIDES.    
 
 
Muchas gracias Señora Presidenta, buenas noches para la 
mesa directiva, al doctor Cristian Rueda, a los 
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concejales y concejales que estamos en esta noche en el 
recinto.  
 
Haber doctor Cristian rueda usted me decían y se hace 
énfasis, en la cuestión que hay con el sector rural 
pero  que la mayoría de habitantes del sector rural, 
primero no conoce los  programas, yo si pienso que 
debería articular con presidentes de acciones 
comunales, y hacer una introducción de lo que se tiene 
proyectado para el campo y que usted se uniera con el 
SENA, en este momento el SENA está capacitándolos, en 
un programa de, de la unidad agrícola familiar, el Sena 
nos capacita pero ellos no tienen el dinero para 
arrancar a microempresas, entonces sería bueno que a 
travez de su secretaria del instituto se tuviera esa 
conexión el Sena la gente que se capacite ayudarle a 
montar su microempresa para que puedan es en la 
transformación de sus productos, allí ya la gente debe 
que capacitares en eso como transformar los productos, 
como hacer embutidos, enlatados de la mora, el lulo, 
porque el resto prácticamente le da perdidas traerlo a 
la ciudad por los bajos precios.   
Hay mucha gente que no viene adquirir un crédito por 
que primero no son los titulares de la tierra donde 
viven, porque la mayoría no son poseedores de las 
tierras, son personas que se han dormido y no sean 
titulado esas tierras y por eso ellos, prácticamente no 
pueden acceder un crédito del IMEBU y de otra entidad, 
yo le pregunto si a través del IMEBU, usted tiene 
alguna estadística de cuantas persona han ido a 
solicitar empleo a allá, cuantas personas no tienen 
empleo o como se maneja el desempleo en Bucaramanga, si 
de pronto a través de qué espacio se conoce en el 
momento que la gente desocupas las calles, como se nos 
sube el desempleo o como se maneja esta situación y 
mirar como digo como vinculados para capacitar a la 
gente, ahí personas que viven en la vereda y quieren 
aprender la zapatería, viven en el campo y dicen como 
aprendo zapatería o como aprendo confecciones, sería 
articular este trabajo con las juntas de acciones 
comunales mirar cómo le llevamos la organización, el 
SENA los capacita lo repito el SENA nos capacita, pero 
ellos primero no hay microempresas creadas o 
asociaciones o fundaciones en el campo que les 
organice, los agrupe y lo otro como no tienen la 
titularidad de las tierras no pueden acceder a los 
créditos, pero se articulamos el trabajo con SENA, que 
se está haciendo que yo estuve allá en dos 
oportunidades donde se dieron estas muestras y ha 



 FOLIO 30  
funcionado y ellos le decían ahora falta el apoyo 
económico para arrancar las microempresas, doctor 
Cristian Rueda yo si sería la sugerencia y gracias 
señora presidenta.    
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal,  tiene la 
palabra el partido de cambio radical y su vocero Wilson 
Ramírez González le da la palabra el honorable concejal 
Edgar Suárez Gutiérrez.   
 
 
La Presidenta, la banca el partido de cambio radical 
hoy no va ser su intervenciones entonces le vamos a la 
palabra al partido liberal su vocero el doctor Henry 
Gamboa Meza.    
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY GAMBOA MEZA 
DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
 
 
Gracias presidenta saludo especial a la mesa directiva 
a los honorables concejales al doctor Cristian Rueda 
Rodríguez y demás funcionarios del IMEBU.   
 
Importante tema con lo que tiene que ver del IMEBU con 
razón de eso representa que va a las sesiones 
institucionales con respecto al desarrollo económico y 
empresarial de la ciudad es importantísimo alrededor de 
este importante institución gira todas estas acciones 
institucionales decirle que el informe muy completo, 
cumpliendo con las metas, con el plan de desarrollo, yo 
creo que esa ha sido una buena labor, esto yo creo que 
más no se puede hacer con 5000 millones de pesos, yo 
creo que no es mayor cosa tampoco que, hay que pensar 
en cómo se le busca al IMEBU un recurso recurrente que 
se incremente en el tiempo, honorables concejales 
nosotros le pedimos mucho IMEBU, pero no le estamos 
dando recursos en el año 2003, cuando el señor 
Cleomedes Bello, era el secretario el Consejo se 
acuerda que trajimos ese proyecto de acuerdo para crear 
el IMEBU y aquí y los recursos que se le asignaron al 
IMEBU, eran del 5% del impuesto de industria y 
comercio, pero decisiones desafortunadas de algunas 
personas que viene del sector empresarial como la 
doctora Marina Gutiérrez de Piñeres que representa la 
cámara de comercio en toda las latitudes y aquí la 
represento en 4 años y en esos 4 años le quitó ese 
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factor porcentual al IMEBU, y le puso un valor, como se 
llama eso, un valor fijo ósea de acuerdo con la 
decisión  que se tomaron en el concejo, un valor 
absoluto se llama eso,  que se acuerda que la 
administración coloca un valor menor o mayor, pero 
fijesen hoy, hoy los ingresos de industria y comercio 
son altísimo y podríamos tener un valor muy importante 
ingresos para el IMEBU, pero no lo tenemos, importante 
eso, pero si le exigimos al IMEBU,  pues también 
ayudémosles con recursos o por lo menos tenerle  unos 
recursos fijos, seguro para la inversión, esa plata 
solo era para inversión, lo de más de funcionamiento se 
los tenía que transferiría el municipio a esta entidad, 
es importante en los temas que hoy se ha hablado aquí, 
yo debo reconocer esta labor de los 10 años por que el 
IMEBU cumple en este año 10 años de existencia ahí que 
celebrarlo doctor, doctor, doctor Cristian Rueda 
Rodríguez, hay que hacer un evento muy especial con los 
empresarios o convocatoria para celebrar este tema. 
Aquí el tema que le ha tocado a los honorables 
concejales Con mucha propiedad, el tema de la 
globalización, pero como respondemos, aquí hay otros 
que tiene que entrar a responder por esto, le debemos a 
la cámara de comercio importantísimo, importantísimo en 
el trabajo que se está haciendo en formalización, la 
recuperación y restitución del espacio público está 
garantizando acabar con los informales en Bucaramanga, 
yo pienso que debemos apoyar la administración antes 
que estar prejuzgándolo la administración, y que lo 
señores van a volver a la calle, allí hay proyectos muy 
similares que se han hecho en el pasado en el año 
ochenta y ocho (88) cuando se creó el Sanandresito la 
isla y yo creo que ahora son grandes empresarios, 
grandes empresarios y no se volvieron a meter a la 
calle los empresarios de sanandresito, pero yo pienso 
que aquí tenemos que fortalecer estas decisiones 
tenemos trabajar aquí en el centro ya que hay un 
anuncio muy importante que se va a destinar la plaza 
San Mateo para ser terminal del metro cable 
importantísimo se requiere recuperar ese centro o muy 
bonita la feria FEGALI eso inclusive son escenarios 
locales más amplios, pasillos más grandes que cualquier 
centro comercial Bucaramanga, y entonces hay que 
fortalecer las vías desocupadas, se acabó la 
inseguridad en ese sector, doctor Cristian Rueda ahí 
que hacer un trabajo interinstitucional llamasen IMEBU, 
llámese infraestructura, llámese cultura aquí nos toca 
empezar a trabajar en una estrategia de recuperación en 
ese centro y ponernos a trabajar en los corredores 
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turísticos dentro de la ciudad para vender los 
productos que hacemos nosotros, eso es importantísimo 
el tema de cómo compartir, el tema de la globalización 
mire la Cámara de Comercio yo debo reconocer un 
honorables concejales el trabajo que está haciendo con 
los ex informales que es inscribirlos en la cámara por 
cinco años que no toca que pagar ni registros, ni 
renovación de la inscripción eso es un buena ejercicio 
de la formalización, yo creo que toco que hacer la 
tarea esa tarea fue un reto del gremio en una parte 
debe estar con la formalización que se nos va acabar 
precarización  del empleo.   
Mire el tema tenemos que capacitar a nuestros 
empresarios en cultura empresarial, implementación de 
instrumentos contables y financieros en apertura de 
cuentas bancarias, usted mira los amigos empresarios 
del calzado y la plata la manejan de bolsillo, de 
bolsillo, llega el balance en un papelito en la camisa 
eso no es empresa, eso no es.    
Mire el otro tema la asociatividad somos pequeños 
industriales pero no tenemos esa capacidad de 
asociarnos, como se industrializó Italia ITALIA era una 
serie de microempresas que empezaron a crear los 
distritos industriales que hacían productos de la misma 
referencia se asociaron y fueron creando  emporio de 
empresas y es la manera para reducir costos de 
producción, costos en las compras, costos en todo, eso 
es lo que tenemos que hacer pero esto requiere una alta 
dosis de capacitación, hay que trabajar por el tema de 
la legalidad mire los empresarios del calzado, para el 
tema que yo conozco, grandes empresarios del cansado y 
empresarios de la confección porque han fracasado 
porque resulta que venden los productos la mitad por 
encima quiere decir que por encima pagan IVA y por 
debajo la otra mitad que no pagan IVA, pues ellos 
pueden recuperar la cartera de lo que pagan IVA, cuando 
van a recuperar la cartera de lo que no pagan IVA, 
señores no me pagan lo demando, le meto la factura al 
abogado, que el señor que se generó la factura ve con 
facilidad y dice demándeme y yo lo denuncio a la DIAN, 
entonces no me pagan la factura ni le pagan, esa es la 
razón de esos pequeños cierres de las empresas del 
calzado, porque ahí lo están tumbando por estar en la 
ilegalidad honorables concejales quieren saber un 
poquito la verdad, bueno pero afortunadamente podemos 
entonces la formalidad un poco porque ya acabamos con 
los parafiscales, ya quieran o no quiera tengan 
empleados en nómina o no tengan ahora hay que pagar 
para fiscales porque se pagan sobre de las utilidades, 
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ya le quitaron un factor al salarios que era meterle 9% 
a la nómina, ya no va en la nómina, es en la utilidad, 
entonces hay que trabajar un poco en ese tema doctor 
Cristian Rueda, con volantes, por boletines, ósea a los 
empresarios y decirles cómo está la reforma tributaria 
en el sentido de la formalización del empleo.  La 
cultura de formación de recurso humano, ahí tenemos al 
SENA, hay que hacer convenios con el Sena, el SENA no 
sabe En qué gastárselo la plata, tiene toda la plata 
para capacitación, ellos necesitan el recurso humano y 
las instalaciones, en el sector del calzado a venido 
aprovechando del SENA con disponer los equipos o 
disponer los materiales y estamos trabajando sobre la 
famosa plantas productivas, se hablaba con la señora 
guarnecedora, que ahora son cuatro funciones que son el 
corte, la costura, el doblaje y el armado, esas son las 
cuatro y si armar una u otra productiva donde las 
cuatro personas aprende los cuatro oficios y todo ganan 
lo mismo, bueno ya hay que trabajar con el SENA, ya que 
tiene la plata para ese efecto, felicitar al IMEBU, por 
es el único institución que a promovido la, los 
gerentes de comercialización de nuestros productos 
locales en el mercado nacionales e internacionales, con 
el IMEBU, nació EXPOCUERO, con el IMEBU, nació la HEMI, 
el con el IMEBU se está patrocinando Santander fahsion, 
tres eventos que vende los productos de Bucaramanga 
Entonces, muy amable Señora Presidenta para un alcancen 
hablar mis compañeros, que ahí mucho que hablar del 
IMEBU, porque ha hecho una buena tarea, y algunas 
sugerencias que se las dejos a los honorables 
concejales, muy amable Señora Presidenta.   
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal. Tiene la 
palabra el honorable concejal Jaime Andrés Beltrán 
Martínez del partido liberal colombiano.   
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS 
BELTRÁN MARTÍNEZ DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO.   
 
 
Gracias presidenta un saludo para la mesa directiva, 
para todo el equipo de trabajo.  
 
Quiero rápidamente direccionarme  a lo que encontramos 
en el informe y doctor Cristian Rueda, quiero iniciar 
para no reintegrar los temas que ya fueron hablados, 
hablando que se refiere a su infórmeme a la cultura de 
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emprendimiento  a través de la estrategia E.G.E., me 
llama la atención la meta proyecta para el año del 2012 
que fue de 20 y se logró 41 y si se mira bien el 
resultado es importante saber cuántos empleos directos 
se generaron por el apoyo de las nuevas unidades 
productivas esto es muy importante.  el informe que nos 
entrega IMEBU, sólo es el informe más actualizado y el 
informe más completos, me gusta el orden temático que 
usted plantea y presupuestal que nos a presentado a 
través de este informe, pero también me genera y vale 
notar, me llama la atención que asesoraron 41 
emprendedores de los cuales 20 fueron en el sector del 
servicio, sin duda Bucaramanga se está  abriendo 
espació muy interesante en el estos temas que son en el 
sector de servicio y sería bueno mirar por escrito las 
clase de servicios que son sobresalientes en 
Bucaramanga y esto bueno, para que nosotros como 
concejales tengamos un panorama mucho más amplio y los 
costos y uno de los temas que más me gustan y tengo 
entendido que en las universidades se dictan, porque yo 
estuve en algunas de esas cátedras, la cátedra del 
emprendimiento, sería muy interesante y me gustaría 
saber yo no sé si ustedes que las señalara el IMEBU, ha 
sido facilitando el labor del emprendimiento en 
contexto académico en los estudiantes universitarios o 
que convenios o de que maneran están trabajando, porque 
una de las mejores formas de crear microempresas es a 
través de la academia porque ahí una asesoria 
constante, pero a muchas veces al terminar la academia, 
se corta el proceso y no hay un proceso consecutivo, 
sería muy importante que el IMEBU se generará esas 
alianzas, ya que sean proyectos universitarios o 
proyectos de bachillerato  a través de los colegios 
públicos que generan todo el tiempo me parece súper 
interesante en cuanto a las UPES, que son las asesorías 
a los microempresarios de Bucaramanga en sí, quiero 
darle todo mi respaldo porque ha sido una labor 
súperamente importante debido que la economía de 
Bucaramanga  se sustenta en las pequeñas y medianas 
empresas como tal la ha demostrado la cámara de 
comercio en Bucaramanga Y es importante que en este 
contexto escotan o hagan alianzas con ACOPI o Santander 
que es la asociación colombiana de medias de pequeñas, 
medianas y grandes  industrias, finalizo con lo 
siguiente el balance que usted nos presenta del año 
pasado lo interesante creo que se lograron cosas 
funcionales y cosas buenas pero uno de los  puntos que 
lo va medir a usted mucho en uno de los informes más 
cruciales para usted va ser en el año 2013 y en ese si 
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tiene que trabajar mucho y tiene que ser muy objetivo, 
porque, porque pueden ser el punto de inicio para 
marcar una tendencia negativa o una tendencia positiva 
usted tiene bajo su responsabilidad no solamente 
reducir el tema tan grave que tiene Bucaramanga como la 
ciudad de mayor de trabajo informal y ahorita va a 
parecer que redujo en la gran mayoría pero muy fácil se 
redujo porque recogieron los vendedores ambulantes vaya 
cifra, el problema no es como redujo la venta informal 
o el empresario informal el punto es como se articuló 
que trabajo con aquellas personas que se quedaron sin 
trabajo y como el IMEBU, tiene una responsabilidad tan 
importante en darle a todas esas personas para una 
cobertura ya funcionalidad vital por eso que no estamos 
hablando de dinero y estamos hablando de familias que 
depende de ese recurso eso para mí es muy importante 
que el informe del año 2013 que sea tan efectivo como 
el 2012 pero la responsable que tiene en sus hombros no 
es una responsabilidad solo de un departamento como 
IMEBU,  si no es una responsabilidad de todo un 
alcaldía, porque es el punto de todo el mundo tiene 
puesto los ojos y siento de familias tienen sus 
necesidades y necesitan el respaldo de ustedes,  
gracias doctor Cristian Rueda, y espero que ese buen 
trabajo que se a logrado hasta ahora lo pueda seguir 
manteniendo gracias. 
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable concejal Uriel Ortiz Ruiz del 
partido liberal. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ RUIZ 
DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
 
 
Gracias Presidenta un saludo a usted y al primer 
vicepresidente, dar un saludo muy especial a los 
compañeros y compañeras concejales, que todavía  están 
en el recinto, saludar muy especialmente al doctor 
Cristian Rueda Rodríguez, a la doctora Marisol también 
y a todo equipo del IMEBU y saludara a Gustavito que 
siempre nos acompaña y a los presentes.  Presidenta yo 
comparto la tesis de nuestro vocero del doctor Henry 
Gamboa Meza, y de pronto estoy en desacuerdo con lo 
planteado con algunos compañeros del concejo, aquí en 
Bucaramanga algo está pasando con el empleo,  algo muy 
bueno está pasando en Bucaramanga con una ciudad que se 
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proyectan a nivel nacional e internacional para nadie 
es un secreto Presidenta y tuve oportunidad del viernes 
de estar sentado a la mesa con el presidente del Replay 
Colombia, un chileno estaba ahí el doctor Alejandro 
Galvis de vanguardia liberal, estaba Sergio y Rafael 
Marín, estaba el director de la cámara, el director de 
fenalco, estaba el señor alcalde Bucaramanga y habían 
otros personajes de esa talla y es la primera empresa 
Replay, una tienda de tres pisos que van a generar 300 
empleos directos en Bucaramanga, 300 directos y 150 
indirectos y van abrir 20 almacenes en Colombia Replay, 
20 almacenes y en este primer año van abrir  cuatro 
almacenes en Colombia y que orgullo que la primera 
ciudad que escogieron para abrir el primer almacén y 
replay es Bucaramanga y lo decía un chileno, sentado 
ahí que sabe de mercadeo que empezaron haver los 
índices de ciudad, el desarrollo sostenible de ciudad, 
eso todo, esas variables las miraron para establecer e 
aquí en la ciudad de Bucaramanga y también empresarios 
como Marval que hacen tremendo almacén, tremendo centro 
comercial, donde es uno de los centros comerciales más 
innovadores del país, yo creo que eso no es gratuito 
eso es porque está pasando algo porque Bucaramanga está 
generando empleo, porque Bucaramanga está generando 
desarrollo y cuando yo oí hablar al director de 
vanguardia liberal y decía que Bucaramanga es una de 
las ciudades que tiene los índices más favorables, 
tanto sociales, como la parte laboral, índices de 
pobreza, índices de vivienda, índice de sostenibilidad 
de la ciudad y hablar también de del empleo de 
Bucaramanga, Bucaramanga va seguir siendo una de las 
mejores ciudades que menos desempleo que va tener y el 
desempleo informal va a empezar por que ya la coyuntura  
ya comenzó a bajar el empleo informal porque miren la 
innovación de los bumangueses, miren todos esos 
vendedores ambulantes que se sacaron de su sitio vaya a 
ver si no abrieron un local, vaya a ver si la gran 
mayoría claro que hubo unos que se desplazaron y muchos 
que no eran de aquí de la ciudad de  Bucaramanga y 
otros que si eran el que tenía la chacita que vendía 50 
mil pesos diarios y esos son los que usted les debe 
ayudar doctor Cristian Rueda, a esos que le va a quedar 
en la calle, pero la gran mayoría montó su local, y ver 
al director de la cámara de comercio hablando del PIB 
de Bucaramanga, de Santander, de las exportaciones, 
hablando del crecimiento de Santander y el de FENALCO, 
en el mes de diciembre  más de $950000 pesos gastaron 
en promedio las personas aquí en el área metropolitana, 
entonces yo metí la cucharada doctor porque ante eso yo 
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dije que porque esas cifras oyéndolas de los que las 
estoy oyendo porque nos las trasmitimos porque aquí hay 
bumangueses y hay santandereanos que somos pesimistas y 
que nos están bombardeando con información pesimista y 
directamente le hablaba al doctor de vanguardia 
liberal, porque debemos hacer una campaña para que todo 
esto se conozca y lo sepan y la ciudad tiene muchos 
problemas, muchos problemas pero estamos haciendo algo 
distinto para salir adelante y yo sé que Bucaramanga va 
a ser cada día mucho mejor, mucho mejor en 
infraestructura, en vías en todas las partes que se 
está trabajando y en el empleo estamos mejorando, 
estamos mejorando doctor porque ahí es la coyuntura el 
cuello de botella, que sea el empleo formal, que sea 
empleo sacar a la gente de la informalidad y meterla a 
la formalidad y yo creo que esa inversión extranjera 
bienvenida a Bucaramanga, si el pequeño empresario aquí 
no solo de política que ha hecho  la alcaldía, creo que 
son muy pocas las políticas, aquí hemos cacareado desde 
hace más de ocho años el TLC que iba a llegar e iba a 
bombardear ya el TLC ya está instalado acá con estados 
unidos, Canadá y ahorita con corea con otros vamos a 
seguir haciendo TLC  y si esas pequeñas empresas no se 
amoldan a esa internacionalización de la economía pues 
van a seguir desapareciendo pero yo sé que el bumangués 
es muy innovador y vamos a, mire una cifra que daban 
ahí que me sentía orgulloso doctor, somos los mayores 
exportadores de software y hardware, los mayores 
exportadores de equipo pero también de programa aquí  
en Bucaramanga,  empresas que ya son contratadas a 
nivel de estados unidos, entonces Bucaramanga está 
haciendo algo novedoso, yo le quiero decir doctor 
Cristian Rueda, que usted debe seguir trabajando y más 
en este apoyando a todos esos vendedores ambulantes que 
se quieren legalizar porque hay algunos que no se 
quieran legalizar y si porque ese es su modo de vida, 
si su modo de vida, no ven que hay otro modo de vida 
más formal, a los comerciantes de san andresito la isla 
los tuvieron que obligar, obligar, obligar doctor, con 
la policía y el ejército para que tuvieran un local 
propio a nombre de ellos que valen hoy en día más de 
trescientos, cuatrocientos, quinientos millones de 
pesos que los bancos les prestan cualquier cantidad de 
dinero a ellos pero los tuvieron que obligar si para 
eso, por eso es hay que darle a la gente el 
empujoncito, quien se ha comido mi queso decía un libro 
por ahí, quien se ha llevado mi queso, así hay que 
generar, yo quiero ya por ultimo doctor para 
particularizar ya el tema del IMEBU, aquí el partido 
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liberal cuando estábamos estudiando el plan de 
desarrollo pasamos una proposición sobre una segunda 
etapa de la universidad del pueblo sobre emprendimiento 
doctor hablábamos del segundo piso de la universidad 
del pueblo y quedo aquí en el plan de desarrollo dos 
mil doce dos mil quince de Bucaramanga, capital 
sostenible con una sostenibilidad social y  económica 
está en el eje programático de empleo formal y 
productivo la idea de esa propuesta que paso el partido 
liberal y que pon diada doctor es que le podamos a los 
estudiantes que están saliendo de la universidad del 
pueblo que puedan seguir su etapa productiva porque 
muchos de ellos tienen idea de negocios pero no tienen 
como formalizarla y ahí quedo un capital, yo estuve 
mirando hay un buen dinero, yo estuve también hablando 
con el señor alcalde y dijo que sí que le iba a meter 
el hombro a esa propuesta entonces se la dejo hoy,  
para que usted sea uno de los abanderados, porque sé 
que usted siempre   toda esta parte del empleo,  que 
genere empleo la tiene en cuenta por lo demás 
felicitarlo sé que las cosas con este presupuesto pero 
qué medida en que se pueda vamos a seguir trabajando  
dándole capital muchas gracias. 
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal tiene la 
palabra el honorable concejal Dionicio Carrero Correa 
del partido liberal. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO CARRERO 
CORREA DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
 
 
Muchas gracias señora presidenta, saludarla a usted 
doctora Sandra Lucia Pachón Moncada, doctor Jhan Carlos 
Alvernia vergel, doctor diego Fran Ariza Pérez, 
vicepresidentes, honorables concejales, doctor Cristian 
Rueda rodríguez y el equipo del IMEBU funcionarios del 
concejo, hoy domingo que nos acompañan por el día 
nacional y los medios de comunicación y gustavito que 
siempre nos acompaña. 
Mire, yo de verdad doctor Cristian Rueda quiero también 
pues exaltar la labor que usted ha hecho allí en este 
importante instituto, exaltar también y he revisado  
puntualmente el informe que usted ha presentado muy 
completo muy profundo, con unas estadísticas 
importantes usted está mostrando es la realidad de lo 
que ha sucedido aquí en Bucaramanga y en lo que usted 
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ha representado, no le puede poner ni quitar es lo que 
usted ha visto lo que usted ha analizado y lo que ha 
ejecutado y yo pienso que coincido totalmente con la 
bancada de mis antecesores y en el uso de la palabra 
del Partido Liberal, yo me siento muy contento con la 
administración y con su trabajo doctor Cristian Rueda, 
mire honorables concejales, usted lo acaba de decir  
doctor Uriel Ortiz Ruiz, la administración y el trabajo 
que se está haciendo se ha hecho por la 35 de llevar a 
estos vendedores informales, a formalizarlos, doctor 
Henry Gamboa Meza y a mí me parece que esto no se había 
visto doctor Uriel en administración alguna, por lo 
menos en 12 años, no se había visto y hoy lo vemos y 
afortunadamente encabeza suya logico doctor Cristian 
Rueda, que la responsabilidad suya es grande, mire 
alguna vez reunidos la bancada del partido decíamos y 
hoy doctora Sandra Pachón y honorables concejales, hoy 
invito en nombre de la bancada de nuestro partido 
liberal y de la corporación a que vallamos doctora 
Sandra Pachón, el consejo vallamos y visitemos a FEGALI 
y doctor Rueda, invito a las diferentes secretarías de 
la administración municipal, a todas las dependencias y 
que vayamos a FEGALI, implementemos y lleguemos y 
compremos e incentivemos a estos importantes ya 
empresarios digamosles así o microempresarios que todos 
modos entraran a pagar sus impuestos y lo están 
haciendo de una forma formal, doctora Sandra, 
arranquemos del concejo con esta propuestas porque aquí 
podemos echarnos el discurso, pero debemos ir allí y 
también ir a comprar las cosas que ellos están allí 
vendiendo de una forma formal doctor Cristian Rueda y 
yo de verdad lo felicito por el trabajo que usted está 
haciendo allí, parece que no se notará pero es un 
trabajo difícil, es un trabajo complicado mire sacar 
esos vendedores ambulantes y convertirlos en formales 
obviamente lo decía aqui mi compañero Uriel no son 
todos de Bucaramanga, muchísimos vienen de Medellín, 
porque allí en Medellín dicen que es un pueblo para 
mostrar, y la ciudad a mostrar pero eso es mentira, el 
hueco allá Medellín también hay pobreza también hay 
miseria, entonces se viene para Bucaramanga, doctor 
Edgar Suárez a que a formalizar también el empleo a 
buscar recursos y bienvenidos porque esto es una ciudad 
de todos y nosotros aquí somos, recibimos a todo el 
mundo, pero también nos damos cuenta que la gente no es 
de aquí, es de Cúcuta, de Bogotá, de Medellín, de 
Barranquilla, quedemos con lo que podamos y los que se 
quieran quedar y asumir también el reto que  la 
administración municipal ha presentado.   
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Mire doctor Cristian Rueda, aquí el compañero Carlos 
que ya se fue, el doctor Carlos Moreno, y  la doctora 
Carmen Lucía, creo que también hablaban de ese tema, 
hay que implementar un poco más sobre la uwad realmente 
si se necesita más llegarles allí.   
Mire el sector campesino ha sido lamentablemente 
desprotegido lógicamente es por falta de información  
puede ser pero también por falta de compromiso de ellos 
mismos y los mismos presidentes de juntas porque ellos 
están y ellos saben y son conocedores el tema pero 
llegemosle más aquí aquella gente eso hay muchas cosas 
que se puede promover con el sector campesino ya me va 
a sonar espero que no me pite doctora que me asusta 
finalmente la cámara de comercio un minutico doctora 
Sandra,"  
 
 
La Presidenta, concejal tiene tres minutos para 
culminar su intervención."   
 
 
CONTINUACIÓN DE LA INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL 
DIONICIO CARRERO CORREA DEL PARTIDO LIBERAL.  
 
 
Gracias con un minutico termino, doctor Rueda, la 
cámara de comercio yo veo que aparece en algunas partes 
pero muy poco, hagan alianzas con la Cámara de Comercio 
que es importantísimo para el administración municipal 
y para el desarrollo todos programas.  Finalmente el 
doctor Uriel habla de un libro, yo hablo del libro ese 
la culpa fue de la vaca, doctor Raúl que todo el mundo 
decía no me quitaron la vaca lechera pero resulta que  
al quitarme la vaca, doctor Cristian Arguello, la gente 
empezó a tener mejores ingresos, además la pobreza 
busca un espacio donde vivir y generar ingresos y 
nosotros en esta administración lo que estamos 
contribuyendo a la gente tenga el mejoramiento de nivel 
de vida, muchas gracias doctora Sandra y a usted doctor 
Cristian Rueda, felicitarlo por el trabajo que usted a 
hecho allí. 
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal y a la 
bancada del partido liberal, tiene la palabra por tres 
minutos el honorable concejal Cristian Arguello del 
partido verde. 
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INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ALBERTO 
ARGUELLO GOMEZ DEL PARTIDO VERDE. 
 
 
Gracias doctora Sandra es que me falta una inquietud, 
escuchando a Uriel, yo si quisiera pedirle al doctor 
Cristian Rueda, que nos pudiera informar al concejo, 
cuantos nuevos empleos se están generando a raíz de la 
apertura de los centros comerciales y de la llegada de 
estas multinacionales, pero también quisiera saber 
cuántas empresas se están cerrando y cuanto desempleo 
también se está apareciendo, porque me causa mucha 
inquietud saber que la única ciudad del mundo donde 
llega la globalización y se aumenta el nivel de empleo 
es esta, yo quiero saber la estadística para saber si 
la cuestión de pesimismo o es que hay algo de 
desinformación  de relación al tema, muchas gracias 
Presidenta. 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable concejal Uriel Ortiz Ruiz, por 
tres minutos. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ RUIZ 
DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
 
 
No, no es una, es que eso no, yo no creo que lo den el 
doctor Cristian Rueda, eso lo da el DANE, eso lo saca 
mensualmente Presidenta y ahí salen los datos de todo 
lo de empleo.  
 
La Presidenta, bueno después de haber escuchado toda 
las intervenciones de todos los honorables concejales 
le voy a pedir el favor doctor Cristian Rueda que 
viendo que viendo que son doctor o honorable 
concejal"    
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ALBERTO 
ARGUELLO GÓMEZ DEL PARTIDO VERDE.¨   
 
 
Qué pena Presidenta.¨   
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La Presidenta, le doy la palabra por un minuto. 
 
 
CONTINUACIÓN DE LA INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL 
CRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GÓMEZ DEL PARTIDO VERDE. 
  
 
Este tema es importante yo si insisto, que puede ser 
que lo de DANE, pero el instituto de empleo de 
Bucaramanga debe tener esos datos, el observatorio y si 
me gustaría saberlo, me gustaría saber a través de la 
cámara de comercio, cuantas empresas han liquidado en 
el último tiempo y quisiera saber cuánto empleos se han 
generado simplemente para ser un comparativo no para 
tener discusiones de poco fondos, sino discusiones que 
tengan realmente un  peso y es  debe saber que está 
pasando en la ciudad, no porque yo dije si no 
simplemente hay unos datos que nos puede dar la 
claridad y saber que está sucediendo en Bucaramanga, 
gracias Presidenta. 
 
 
La Presidenta, a usted honorable concejal, le voy a 
pedir el favor doctor Cristian Rueda, que las 
diferentes preguntas e interrogantes que han 
manifestado los honorables concejales no las pase por 
escrito y que sea llegado, Señora Secretaria por favor 
tome nota el día viernes de esta semana próxima nos 
entreguen el informe respecto a las preguntas que han 
mencionado los honorables concejales e continuamos con 
el orden del día, Señora Secretaria. 
 
 
La Secretaria, así será Señora Presidenta, continuamos 
con el orden del sexto punto del orden del día. 
 
 
6.-  LECTURA DE COMUNICACIONES.  
 
 
No hay comunicaciones, séptimo punto. 
 
 
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
No hay proposiciones y asuntos varios, el orden del día 
se ha agotado, Señora Presidenta. 
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La Presidenta, agotado el orden del día, le agradezco 
doctor Cristian Rueda, y a todos los honorables 
concejales y agotado honorable concejal. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO CARRERO 
CORREA DEL PARTIDO LIBERAL.  
 
 
Presidenta que pena, doctora Sandrita que pena, 
honorable Presidenta es para pedirle un favor 
nuevamente y voy a todos los días a solicitarle eso, es 
que realmente hace demasiado frío en este sector y la 
verdad sinceramente lo saca a uno el aire y toca salir 
a tomar calor  al parqueadero, a ver si le pueden 
graduar un poquito por favor doctora, muchas gracias. 
 
 
La Presidenta, aprobado honorable concejal, 
precisamente creo que acá le bajaron en la parte de 
arriba por que no sentimos, creo que lo trasladaron 
todo para la parte de abajo, pero mañana me dice la 
Secretaria que le habían bajado el día de hoy y mañana 
yo creo que vamos a tener más calor, y están citados el 
orden del día para mañana a partir de las 4:00 de la 
tarde, 4:00 de la tarde y no se les olvide concejales 
que el martes a las tres de la tarde es la visita al 
teatro Santander, muchas gracias a todos y feliz noche. 
 
 
 
 

 
 
 
Elab: J.A.G.C. 


